
Ano 33 - Edição N° 1728 - 03 de junho  de 2025.

Investimentos em saúde são destaque na 
Audiência Pública de Barracão

A Audiência Pública da Saúde de Barracão, reuniu profissionais da área de saúde e educação, representantes 
do poder público e cidadãos. O evento não é apenas uma obrigação legal, mas um instrumento essencial para 

manter a população informada sobre a aplicação dos recursos públicos e os resultados alcançados. 
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D. CERQUEIRA

Prefeita anuncia 
contratação de 
pediatra para 
unidades de 
saúde de Dionísio 
Cerqueira
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Pesquisadores do Brasil e da 
Argentina identifi caram uma 
nova espécie de réptil que viveu 
há 235 milhões de anos no Rio 
Grande do Sul. Essa descoberta, 
publicada na revista Scientifi c 
Reports, pode trazer pistas 
sobre a origem de uma das 
linhagens de dinossauros.
A pesquisa, liderada por 
Voltaire Paes Neto, encontrou 
os fósseis em Santa Cruz do 

Sul. Eles estavam guardados no 
acervo da UFRGS há décadas, 
mas só foram reconhecidos 
como relevantes recentemente.
Inicialmente, pensava-se que 
os fósseis eram de cinodontes, 
mas análises mostraram que 
eram de um silessaurídeo. A 
nova espécie foi chamada de 
Itaguyra occulta, nome que 
combina tupi e latim e signifi ca 
“fóssil escondido”.

Essa espécie viveu no período 
Triássico, em um ecossistema 
com rincossauros, ancestrais 
dos crocodilos e parentes dos 
mamíferos.
A pesquisa teve apoio do 
Museu Nacional, CAPPA, 
Unipampa, Museo Argentino 
de Ciencias Naturales e 
fi nanciamento da Faperj e INCT-
Paleovert. Uma escultura do 
Itaguyra occulta está exposta no 

Museu Municipal de Candelária.
Os silessaurídeos são 
considerados próximos aos 
dinossauros e possivelmente 
dinossauros primitivos. Eram 
animais de pequeno porte que 
viveram no fi nal do Triássico, 
espalhados por várias regiões 
do mundo.

Nova espécie pré-histórica descoberta no RS pode esclarecer a origem dos dinossauros 

Governo do Estado lança o Projeto Sementes de 
Milho 2025

A edição do Projeto 
Sementes de Milho 2025, 
já está em vigor, essa é 
uma das principais ações 
do Programa Terra Boa, 
voltado ao fortalecimento 
da agricultura familiar. 
Neste ano, o projeto 
contará com aumento 
de 27,5% em relação ao 
valor aplicado em 2024. 

O evento de 
lançamento foi realizado 
pelo Governo do Estado 
em Maravilha, no 
Extremo-Oeste, como 
parte da programação 
da 2ª edição do Santa 
Catarina Levada a Sério: 
Prestando Contas na 
região da Amerios.

A cerimônia contou 
com a presença do 
governador Jorginho 
Mello e do secretário de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária, Carlos Chiodini, 
lideranças regionais, 

estaduais, representantes 
de cooperativas, 
agricultores e técnicos.

O Projeto Sementes 
de Milho garantirá, em 
2025, a distribuição 
de 170 mil sacos de 
sementes de milho com 
alto valor genético, 
benefi ciando mais 
de 42,5 mil famílias 
agricultoras em todos os 
municípios catarinenses. 

O projeto é 
operacionalizado por 
meio de cooperação 
fi rmada entre a 
Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária 
(SAR) e a Federação 
das Cooperativas 
Agropecuárias de Santa 
Catarina (Fecoagro). O 
investimento previsto 
é de R$ 36,6 milhões, 
dentro de um montante 
total superior a R$ 116 
milhões destinados ao 

Programa Terra Boa 
nesse ano.

“As políticas de 
apoio estão chegando 
diretamente ao produtor. 
Queremos garantir 
produtividade, renda 
e qualidade de vida no 
campo. A agricultura é 
uma das maiores forças 
de Santa Catarina, e 
nosso governo continuará 
investindo para fortalecer 
esse setor que alimenta 
o Brasil e o mundo”, 
destacou o governador 
Jorginho Mello.

As sementes oferecidas 
contemplam diferentes 
níveis tecnológicos, com 
subsídios que variam 
de R$ 100 a R$ 240 
por saca, conforme 
o tipo. Cada família 
poderá retirar até cinco 
sacos por ano. Essas 
sementes são destinadas 
à produção de grãos para 

as cadeias da carne e 
silagem para a pecuária 
leiteira. 

Os agricultores já 
podem procurar a Epagri 
para retirar a autorização 
e depois as cooperativas 
ou casas agropecuárias 
credenciadas e formalizar 
o projeto de parceria.

“O Projeto Sementes 
de Milho é estratégico 
para garantir a 
competitividade da 
agricultura catarinense. 
Com genética de 
qualidade, o produtor 
colhe mais, com menos 
risco e maior retorno, 
esse projeto também 
contribui para diminuir 
o défi cit da produção 
de milho. É mais uma 
ação que reafi rma o 
compromisso do estado 
com o desenvolvimento 
sustentável do meio 
rural catarinense”, afi rma 

o secretário Carlos 
Chiodini.

Além do anúncio do 
Projeto Sementes de 
Milho 2025, também 
foram assinados termos 
de liberação de recursos 
dos Programas Água no 
Campo SC e Leite Bom 
SC.

O Programa Terra Boa, 
criado em 1983, é um 
dos mais tradicionais da 
Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária. 
Também contempla ações 
nas áreas de correção do 
solo com calcário, kits 
forrageiras, apicultura, 
saúde do solo, abelhas 
rainhas selecionadas e 
incentivo aos cereais de 
inverno.

A cultura do milho 
desempenha um papel 
fundamental na produção 
agropecuária de Santa 
Catarina, fornecendo 

alimentos tanto para as 
pessoas e como para os 
animais, contribuindo 
para a diversifi cação 
e sustentabilidade 
do agronegócio e 
impulsionando a 
economia local e 
estadual.

Na safra 2024/2025 
foram cultivados 291,1 
mil hectares de milho no 
Estado, com produção 
de 2,73 milhões de 
toneladas. De acordo 
com a Epagri/Cepa, 
mesmo com uma redução 
na área de cultivo em 
mais de 13%, a safra 
2024/2025 apresentou 
uma produção 23% 
superior em relação à 
safra 2023/24.

GERAL.

Neste ano, o projeto contará com aumento de 27,5% em relação ao valor aplicado em 2024
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Secretaria da Saúde emite nota orientativa para 
prevenção da gripe na escolas do Paraná

A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) divulgou 
nesta segunda-feira 
(2) a Nota Orientativa 
nº 5/2025 , com 
medidas de prevenção 
e recomendações 
destinadas às instituições 
de ensino frente aos 
casos de Síndrome 
Gripal (SG). Neste 
período do ano há um 
aumento na circulação 
de vírus respiratórios, 
especialmente entre 
crianças e adolescentes.

Com o objetivo de 
conter os casos de gripe 
nesse público, a Diretoria 
de Atenção e Vigilância 
em Saúde da Sesa enviou 
às escolas orientações e 
cuidados gerais para a 
prevenção da transmissão 
da doença.

O documento alerta 
para a prevenção de 
forma geral, tanto 

para casos individuais 
ou surto de Síndrome 
Gripal, que se caracteriza 
pela ocorrência de, 
pelo menos, três casos 
em ambiente fechado/
restrito (mesma turma de 
uma creche ou escola), 
com intervalo de até sete 
dias, entre as datas de 
início de sintomas dos 
casos e vínculo entre eles.

Além disso, o 
documento ressalta a 
importância da vacinação 
contra a Influenza e a 
Covid-19, para evitar 
casos graves e mortes 
por estas doenças, e 
intensificação das ações 
que possam minimizar 
a transmissão dos vírus 
respiratórios, entre elas: 
higienização das mãos, 
principalmente antes 
de consumir alimentos; 
utilizar lenço descartável 
para higiene nasal; não 

compartilhar objetos 
de uso pessoal, como 
talheres, pratos, copos 
ou garrafas, e outras 
medidas.

“Estamos reforçando 
as recomendações às 
instituições de ensino 
para ficarem atentas 
nesse sentido, para 
cuidarem de nossas 
crianças e adolescentes 
durante este período 
mais frio. Crianças 
passam mais tempo em 
ambientes fechados, 
em maior contato e 
com menor circulação 
de ar, favorecendo a 
transmissão dos vírus 
respiratórios”, explica o 
secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

No Paraná, em 
2025, a cobertura 
vacinal da Influenza 
do grupo prioritário de 
gestantes, crianças e 

idosos indígenas está 
em 40,80%, sendo que 
a meta é imunizar pelo 
menos 90% desses 
grupos.

Em abril o Governo 

do Estado iniciou a 
Campanha de Vacinação 
nas Escolas, uma 
iniciativa coordenada 
pelas Secretarias de 
Estado da Educação 

(Seed) e da Saúde (Sesa). 
A força-tarefa envolveu 
escolas públicas e 
instituições privadas nos 
399 municípios.

GERAL.

O documento ressalta a importância da vacinação contra a Influenza e a Covid-19 e a intensificação das ações 
que possam minimizar a transmissão dos vírus respiratórios
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O solo, que muitas vezes 
passa despercebido em meio à 
paisagem cotidiana, é um dos 
recursos mais fundamentais 
para a vida na Terra. Ele 
sustenta a agricultura, regula o 
clima, armazena água e abriga 
uma diversidade impressionante 
de organismos vivos que, 
juntos, formam a base dos 
ecossistemas. Apesar de toda 
essa importância, o solo é, 
na prática, um recurso não 
renovável em escala humana, 
algo que deveria nos preocupar 
mais do que imaginamos.
Para que um centímetro de 
solo se forme naturalmente, 

podem ser necessários até 
mil anos, dependendo de 
fatores como o clima, o tipo 
de rocha-mãe, a vegetação e a 
atividade biológica. Esse ritmo 
geológico contrasta fortemente 
com a velocidade com que 
degradamos o solo, seja por 
práticas agrícolas inadequadas, 
urbanização desenfreada, 
poluição ou desmatamento. 
Assim, qualquer perda 
signifi cativa de solo ̶ causada 
por erosão, contaminação ou 
compactação ̶ acaba sendo 
praticamente irreversível dentro 
do tempo de vida de uma pessoa 
ou até mesmo de gerações 

inteiras. É por isso que se diz 
que o solo é não renovável 
em escala humana: a taxa de 
formação é muito mais baixa 
do que a velocidade com que o 
destruímos.
As consequências dessa 
degradação vão muito além da 
perda estética de paisagens. 
O solo empobrecido perde 
a fertilidade, reduzindo 
drasticamente a capacidade de 
produzir alimentos saudáveis 
e sufi cientes. A biodiversidade 
subterrânea, que inclui 
fungos, bactérias, minhocas e 
outros pequenos organismos 
essenciais para processos 

como a decomposição da 
matéria orgânica e a ciclagem 
de nutrientes, também sofre 
um baque imenso. Além disso, 
a erosão do solo, que ocorre 
quando ele é desprotegido 
e lavado pela água ou pelo 
vento, agrava problemas como 
o assoreamento dos rios, 
prejudicando a qualidade da 
água e aumentando o risco de 
inundações.
Por tudo isso, a preservação 
do solo deve ser encarada 
como uma questão não apenas 
ambiental, mas também 
econômica e social. Técnicas 
como o plantio direto, a rotação 

de culturas, a cobertura do solo 
com plantas e a conservação 
de áreas de vegetação nativa 
são estratégias que ajudam a 
manter a saúde e a integridade 
do solo, garantindo que ele 
continue a oferecer os serviços 
indispensáveis que sustentam 
a vida.
Conservar o solo signifi ca 
também conservar o futuro. 
Precisamos tratá-lo como um 
patrimônio valioso e limitado, 
digno de todo o cuidado 
possível. Essa visão deve 
guiar as políticas públicas, as 
práticas agrícolas e as escolhas 
de consumo de cada cidadão, 

pois estamos falando de um 
recurso que, uma vez perdido, 
pode levar milhares de anos 
para voltar a existir. Mais do 
que nunca, a conservação e 
o uso racional dos solos são 
prioridades que devem unir 
agricultores, governos e a 
sociedade como um todo, 
garantindo que esse recurso 
fundamental permaneça vivo 
e produtivo para as próximas 
gerações.

Solo é um recurso não renovável em escala humana

A prefeita, Bianca 
Maran Bertamoni, 
anunciou com grande 
satisfação uma conquista 
importante para a saúde 
do município de Dionísio 
Cerqueira, a partir desta 
semana, as unidades 
de saúde contarão com 
atendimento pediátrico.

O atendimento do 
médico especialista em 
pediatria acontecerá 
em diversos bairros da 
cidade, atendendo uma 
demanda antiga e muito 
solicitada pelas famílias 
locais.

“Sabemos que a 
falta de atendimento 
pediátrico era uma 
preocupação constante 
das mães e pais do 
nosso município. Por 
isso, é com muita 
alegria que anunciamos 
a contratação de um 
pediatra que irá atender 
nos postos de saúde do 

centro, do bairro União, e 
do bairro Três Fronteiras, 
além de referenciar os 
postos do interior para 
nossa cidade. Essa é 
uma conquista que vai 
garantir mais qualidade 
de vida e saúde para 
nossas crianças e 
tranquilidade para as 
famílias”, destacou a 
prefeita.

Bianca Maran 
enfatizou que, embora 
a realização de obras 
e investimentos sejam 
motivos de orgulho, 
ampliar o acesso a 
serviços de saúde 
especializados e 
humanizados é uma 
prioridade ainda maior 
para a gestão. 

“Quando anunciamos 
obras, fi camos felizes, 
mas quando conseguimos 
ampliar o atendimento 
de saúde, especialmente 
com um profi ssional 

tão essencial quanto 
o pediatra, a nossa 
alegria é ainda maior. 
É esse cuidado diário, 
próximo e humanizado, 
que transforma vidas e 
melhora a saúde da nossa 
população”, afi rmou.

A prefeita reforçou 
que o programa de 
atendimento pediátrico 
será um marco 
para o município, 
pois representa o 
compromisso da 
administração em ouvir a 
comunidade e responder 
às suas necessidades 
reais. 

“Essa conquista 
representa muito mais do 
que a simples ampliação 
de um serviço: é a 
garantia de que nossas 
crianças terão um 
cuidado especializado, 
próximo e acolhedor, 
que faz toda a diferença 
no desenvolvimento 

saudável e na 
tranquilidade das 
famílias. É um passo 
importante para construir 

uma comunidade onde 
a saúde seja prioridade 
e o bem-estar de cada 
cidadão esteja sempre em 

primeiro lugar”, concluiu 
a prefeita.

Prefeita anuncia contratação de pediatra para 
unidades de saúde de Dionísio Cerqueira
O atendimento especializado por um pediatra era uma antiga demanda da população cerqueirense

SAÚDE.
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Investimentos em saúde são destaque na 
Audiência Pública de Barracão
Secretário Carlos Santin ressalta avanços e reforça compromisso com a melhoria do atendimento à 
população

Na última quinta-
feira, 29 de maio, 
aconteceu na Câmara de 
Vereadores a Audiência 
Pública Municipal da 
Saúde de Barracão, um 
evento fundamental 
para a transparência 
e o diálogo entre a 
administração pública e a 
comunidade. O encontro 
reuniu profi ssionais 
das áreas de saúde, 
educação, representantes 
do poder público e 
cidadãos interessados 
em acompanhar de 
perto o desempenho da 
Secretaria Municipal de 
Saúde.

O secretário Carlos 
Santin, responsável pela 
pasta, abriu a audiência 
destacando a importância 
do evento não apenas 
como uma obrigação 
legal, mas como um 
instrumento essencial 

para manter a população 
informada sobre a 
aplicação dos recursos 
públicos e os resultados 
alcançados. 

“A saúde é prioridade 
e, por isso, é fundamental 
que a comunidade saiba 
exatamente como os 
investimentos estão 
sendo feitos e quais os 
desafi os que enfrentamos 
diariamente”, afi rmou.

Um dos pontos mais 
celebrados durante 
a audiência foi o 
volume de recursos 
destinados à saúde 
municipal. Enquanto a 
legislação determina 
que no mínimo 15% do 
orçamento municipal 
sejam aplicados na área 
da saúde, Barracão vem 
superando essa marca de 
forma consistente. 

“Somente no primeiro 
quadrimestre de 2025 

foram investidos cerca de 
7 milhões de reais, o que 
representa uma média 
mensal superior a 22% 
do orçamento”, explicou o 
secretário.

Esse investimento 
robusto tem possibilitado 
a ampliação dos serviços 
oferecidos, a melhoria 
da infraestrutura das 
unidades de saúde 
e a contratação de 
profi ssionais qualifi cados 
para atender a demanda 
crescente da população.

Apesar dos avanços, o 
secretário não deixou de 
reconhecer os desafi os 
que ainda precisam ser 
superados. Atualmente, 
existem 1.699 consultas 
em especialidades 
médicas aguardando 
atendimento, além de 
mais de 120 cirurgias 
eletivas pendentes. 

“Esses números 

mostram que ainda 
há muito a ser feito. A 
demanda por serviços 
de saúde é alta, e 
nossa missão é buscar 
constantemente recursos, 
parcerias e soluções 
para reduzir essas fi las e 
garantir o atendimento 
de qualidade que a 
população merece”, 
explicou Santin.

Outro ponto positivo 
destacado durante a 
audiência foi a melhoria 
no quadro de médicos 
das unidades de saúde. 
Atualmente, Barracão 
conta com cinco 
médicos atuando em três 
especialidades diferentes, 
o que representa um 
avanço signifi cativo para 
o município. O secretário 
enfatizou que, apesar 
da importância dos 
números, o verdadeiro 
sucesso das ações está 

no trabalho coletivo e 
no comprometimento de 
toda a equipe da saúde.

“Sou apenas um gestor, 
mas o que realmente faz 
a diferença é o esforço 
conjunto de todos os 
profi ssionais, desde os 
agentes comunitários de 
saúde, que realizaram 
mais de 12 mil visitas 
domiciliares nestes 
quatro meses, até os 
atendentes e médicos que 
estão na linha de frente, 
cuidando diretamente 
da população”, ressaltou 
Santin.

A Audiência Pública 
também foi marcada por 
um momento de diálogo 
aberto com os presentes, 
que puderam fazer 
perguntas, apresentar 
sugestões e expressar 
suas preocupações. 

Com o olhar voltado 
para o futuro, a 

Secretaria de Saúde 
de Barracão planeja 
continuar investindo 
na ampliação dos 
serviços, na capacitação 
dos profi ssionais 
e na melhoria da 
infraestrutura. 

A busca por recursos 
federais e estaduais 
será intensifi cada para 
acelerar a realização das 
consultas e cirurgias 
pendentes, além de 
fortalecer programas de 
prevenção e promoção da 
saúde.

 “Nosso objetivo é 
construir uma saúde 
pública cada vez mais 
efi ciente, acessível e 
humanizada. Contamos 
com o apoio da 
comunidade para juntos 
superarmos os desafi os e 
garantirmos qualidade de 
vida para todos”, concluiu 
o secretário.

SAÚDE.
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A Secretaria Municipal 
da Agricultura de 
Princesa informa que está 
aberto o prazo para os 
agricultores solicitarem 
o Bônus Agropecuário 
referente ao exercício de 
2024. Os interessados 
têm até o dia 31 de julho 
para protocolar seus 
requerimentos e garantir 
o benefício, que visa 
apoiar economicamente 
as famílias envolvidas 
na atividade leiteira e 
agropecuária local.

O Engenheiro 
Agrônomo do 
município, Silvio da 
Silveira, responsável 
pelo recebimento dos 
pedidos, explica que 
para ter direito ao 
bônus, o agricultor deve 
apresentar as notas 
fiscais relacionadas à 
sua atividade leiteira. 
É fundamental que as 

notas fiscais contenham 
o nome do produtor 
beneficiado e que o valor 
total apresentado seja, no 
mínimo, equivalente ao 
valor do bônus solicitado.

Silveira destaca que 
o benefício é concedido 
uma vez por ano para 
cada grupo familiar, 
levando em consideração 
as notas fiscais emitidas 
no período de 1º de 
janeiro a 31 de dezembro 
do ano anterior. “O 
bônus é exclusivo para 
agricultores que não 
tenham sido beneficiados 
pelo programa de 
confecção de silagem”, 
ressalta.

Para solicitar o 
bônus, o agricultor deve 
apresentar:

    • Notas fiscais de 
compra de insumos 
agrícolas, como sementes 
de milho, ração, 

medicamentos, adubos, 
entre outros;

    • Certidão negativa 
de débitos municipais;

    • Chave Pix para 
o depósito do valor do 
benefício.

Além disso, o 
profissional reforça que é 
necessário apresentar as 
notas fiscais das compras 
realizadas junto às 
empresas fornecedoras, 
tanto para a venda de 
leite quanto para a venda 
de gado destinado ao 
frigorífico.

O prazo final para 
a solicitação do Bônus 
Agropecuário em 
Princesa é 31 de julho de 
2025. Os interessados 
devem comparecer à 
Secretaria Municipal 
da Agricultura para 
protocolar o pedido e 
esclarecer eventuais 
dúvidas.

Para mais informações, 
os agricultores podem 
entrar em contato pelo 
telefone (46) 3641-
0038, onde a equipe 
da Secretaria está 
disponível para prestar 
atendimento e orientar 

sobre os procedimentos 
necessários.

O Bônus Agropecuário 
é uma importante 
iniciativa que contribui 
para o fortalecimento da 
agricultura familiar em 
Princesa, incentivando 

os produtores rurais a 
investirem em insumos 
essenciais para a 
produção e garantindo 
um suporte financeiro 
que ajuda na manutenção 
e crescimento das 
atividades agropecuárias.

Prazo para solicitação do Bônus Agropecuário 
segue aberto em Princesa
Os interessados têm até o dia 31 de julho para protocolar seus requerimentos e garantir o benefício

GERAL.

Na propriedade de 
Valentin Veroneze, 
localizada na Linha 
Campinas, interior de 
Barracão, uma planta 
chama a atenção pela sua 
singularidade: um único 
pé de fruta que produz, 
de maneira harmoniosa, 
laranjas e bergamotas ao 
mesmo tempo. 

A árvore exibe, 
lado a lado, esses dois 
frutos cítricos em seus 
galhos, despertando a 
curiosidade de quem 
passa pelo local. A 
cena, por si só, já é um 
espetáculo – o verde 
intenso das folhas e a 
mescla de cores dos 
frutos que dividem o 

mesmo espaço, como 
se fosse um presente 
da natureza para quem 
aprecia a beleza simples 
e surpreendente do 
campo.

Essa planta, que se 
destaca pelo aspecto 
inusitado, tem frutos 
pequenos e bem doces, 
talvez como resultado da 

convivência entre as duas 
variedades em um só 
organismo. 

“O mais curioso é 
que nunca fizemos 
enxerto, ali nasceu um 
pé de cítrico, e quando, 
certo dia, percebemos 
que estava gerando os 
dois frutos distintos na 
mesma árvore”, comentou 

Valentin.
Para o agricultor 

e para todos que a 
conhecem, essa árvore 
representa não apenas 
a força da terra e a 
sabedoria do cultivo, 
mas também a harmonia 
possível entre diferentes 
espécies, mesmo quando 
dividem o mesmo 

tronco. É um verdadeiro 
símbolo de equilíbrio 
e de diversidade, 
lembrando que, muitas 
vezes, o inesperado traz 
as maiores surpresas e 
lições.

Um único pé de fruta que produz laranjas e bergamotas 
ao mesmo tempo
O fato é incomum e curioso e segundo o proprietário, produz frutos doces, pequenos e saborosos.

GERAL.
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Desde março deste 
ano, a APAE de Flor da 
Serra do Sul passou a 
funcionar em uma nova 
sede, construída em 
um terreno de 5 mil 
m². A mudança marcou 
uma transformação 
significativa na rotina 
da instituição, que agora 
oferece um espaço mais 
amplo, organizado e 
adaptado às necessidades 
dos alunos, professores 
e profissionais da saúde. 
Com salas dedicadas à 
fisioterapia, ecoterapia, 
jogos e artes, a estrutura 
tem possibilitado maior 
autonomia e conforto 
no desenvolvimento das 
atividades.

Antes, a sede da APAE 
ficava em um espaço 
limitado atrás da Câmara 
de Vereadores, o que 
dificultava a realização de 
atividades pedagógicas 
e obrigava a equipe a se 
deslocar para diferentes 
locais para atendimentos 
e refeições. Agora, tudo 
acontece em um só lugar. 

“As salas são amplas, 
os ambientes são bem 
distribuídos e temos 
estrutura adequada até 
para receber as famílias”, 
destaca Vanderlei 
Chorna, professor da 
escola.

Atualmente, 
43 alunos estão 
matriculados e outros 

12 são atendidos em 
serviços especializados 
como psiquiatria, 
fonoaudiologia e terapia 
ocupacional. A nova 
sede também abriu 
espaço para projetos 
voltados à comunidade 
escolar, como a futura 
implantação de uma 
horta e a realização de 
cursos para os pais, com 
o objetivo de fortalecer a 
presença das famílias no 
cotidiano da escola.

Diversos projetos 
viabilizaram a 
estruturação da nova 
unidade. A escola foi 
contemplada com 
equipamentos por meio 
de editais da Itaipu 

Binacional, prefeitura e 
cooperativas como Cresol 
e Sicoob. 

Outros projetos 
aguardam aprovação, 
como a solicitação de 
materiais junto à Receita 
Federal. Também está 
prevista a ampliação do 
repasse mensal do SUS, 
de R$ 5 mil para R$ 10 
mil, por meio de emenda 
parlamentar da deputada 
Leandre Dal Ponte (PSD).

Além dos repasses 
públicos, a APAE 
conta com o apoio da 
comunidade por meio 
da doação de notas 
fiscais no programa 
Nota Paraná. O recurso 
é essencial para 

complementar despesas 
fixas, como os salários da 
equipe clínica. 

Para a direção da 
escola, a nova sede é a 
realização de um sonho 
antigo, e também o início 

de uma nova fase, com 
mais estrutura para 
oferecer educação e 
inclusão de qualidade.

Nova sede da APAE de Flor da Serra do Sul amplia estrutura 
e qualidade
Mudança para nova sede amplia atendimentos, melhora estrutura pedagógica e integra serviços de 
saúde e atividades para alunos e famílias da APAE

GERAL.

Projeto de atletismo de Guarujá do Sul brilha 
em competição estadual

O atletismo de 
Guarujá do Sul voltou 
a ser destaque no 
cenário esportivo 
catarinense. Com o apoio 
do Projeto Esporte na 
Escola, idealizado pelo 
professor Eric Novello, 
jovens atletas do 
município conquistaram 
resultados expressivos 
no Campeonato 
Estadual Loterias Caixa 
de Atletismo Sub-18, 
realizado em Timbó. 

A iniciativa, que 
começou com apenas 

três alunos há oito anos, 
hoje atende cerca de 
150 jovens e se tornou 
referência em formação 
esportiva e cidadã.

O desempenho dos 
alunos no estadual 
é prova do sucesso 
do projeto. Lucas 
Caramori, 14 anos, ficou 
em terceiro lugar no 
lançamento de dardo; 
Elza Weschenfelder, 
também com 14, 
conquistou o bronze no 
salto em altura com a 
marca de 1,45m; Júlia 

Schrader, 17, garantiu 
o quarto lugar nos 100 
metros com barreiras 
e foi finalista nos 100 
metros rasos; já Daniel 
Klaus Conte levou o 
ouro no salto em altura 
com 1,95m e a prata 
no decatlo, ficando 
atrás apenas do líder do 
ranking mundial.

Mais do que pódios, 
o projeto tem revelado 
talentos que se destacam 
pela dedicação e espírito 
esportivo. 

Os treinos intensos e o 

acompanhamento técnico 
têm feito a diferença 
na evolução dos atletas, 
que veem no esporte 
uma oportunidade de 
crescimento pessoal e 
profissional. 

A combinação entre 
disciplina, apoio escolar e 
incentivo da comunidade 
tem sido essencial para 
os bons resultados.

Agora, os atletas 
se preparam para 
representar Guarujá 
do Sul no Campeonato 
Brasileiro Sub-18, que 

acontece no dia 6 de 
junho, em Cuiabá-
MT. A classificação da 
equipe para uma das 
principais competições 
nacionais da categoria 
confirma o sucesso do 
projeto e projeta ainda 
mais visibilidade para o 
atletismo do município.

Além dos resultados 
conquistados no Estadual, 
o atletismo de Guarujá 
do Sul também brilhou 
em mais uma competição 
realizada entre os dias 23 
e 25 de maio, novamente 

em Timbó. 
Desta vez, jovens 

atletas das categorias de 
12 a 14 anos alcançaram 
posições de destaque, 
garantindo colocações 
entre o 1º e o 6º lugar. 

A continuidade 
dos bons resultados 
demonstra a consistência 
do trabalho desenvolvido 
pelo Projeto Esporte 
na Escola e o potencial 
das novas gerações do 
município.

Alunos do Projeto Esporte na Escola, conquistaram medalhas no Estadual Sub-18 e se classificam para o 
Brasileiro em Cuiabá

ESPORTES.
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 solo, muitas vezes visto 
apenas como um suporte 
para plantas, é na verdade o 
ambiente terrestre mais rico em 
vida do planeta. Sob a superfície, 
uma complexa comunidade 
de micro e macro-organismos 
interage em um ciclo incessante 
de transformação. Fungos, 
bactérias, protozoários, 
nematoides, insetos, minhocas e 

outros seres formam uma rede 
biológica que garante a saúde 
do solo e, por extensão, a nossa 
própria subsistência.
Essa imensa diversidade de 
organismos realiza funções 
vitais: eles decompõem matéria 
orgânica, reciclam nutrientes, 
purifi cam a água que infi ltra e 
ajudam a estabilizar o carbono 
no solo, desempenhando um 

papel crucial no equilíbrio 
climático. Além disso, são 
fundamentais para a estrutura 
física do solo, mantendo 
sua porosidade e fertilidade, 
condições essenciais para a 
produção de alimentos e para 
a manutenção de ecossistemas 
saudáveis.
Proteger essa vida 
subterrânea é proteger a base 

que sustenta toda a cadeia 
alimentar e os ciclos naturais. 
Ignorar essa riqueza invisível 
signifi ca comprometer o futuro 
da agricultura e a resiliência dos 
ecossistemas que nos cercam. 
Afi nal, a verdadeira força do 
solo está em sua vida.

O solo abriga mais vida do que qualquer outro ambiente

Na segunda-feira, dia 
2 de junho, o Posto de 
Saúde de Bom Jesus do 
Sul iniciou a vacinação 
contra a Dengue, 
destinada a adolescentes 
entre 10 e 14 anos, 
conforme o calendário 
ofi cial de imunização. 

Essa ação tem como 
objetivo proteger 
essa faixa etária, que 
concentra um dos 
maiores índices de 
hospitalizações pela 
doença, e fortalecer as 
medidas preventivas no 
município.

Para receber a 
vacina, os adolescentes 
devem apresentar a 
caderneta de vacinação 
e um documento de 
identifi cação com 

foto, além de estar 
acompanhados por um 
adulto responsável no 
momento da aplicação. 

A imunização será 
realizada em dois turnos: 
das 8h às 10h30 pela 
manhã e das 13h30 
às 16h à tarde. Após a 
aplicação, é obrigatória 
a permanência de 15 
minutos na unidade de 
saúde para observação, 
seguindo as normas do 
Programa Nacional de 
Imunizações (PNI).

A Secretaria Municipal 
de Saúde reforça a 
importância da adesão 
dos adolescentes 
ao programa de 
vacinação, destacando 
que a imunização é 
fundamental para 

proteger a saúde da 
população jovem e evitar 
complicações graves 
causadas pela dengue. 

A vacina utilizada, 
conhecida como Qdenga, 
é aplicada em duas 
doses com intervalo de 
três meses e é indicada 
tanto para quem já teve 
Dengue quanto para 
quem nunca foi infectado.

Essa iniciativa integra 
um esforço nacional 
para ampliar a cobertura 
vacinal contra a Dengue, 
que, desde 2024, 
passou a ser oferecida 
gratuitamente pelo 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) para crianças e 
adolescentes de 10 a 14 
anos, faixa etária que 
registra alta incidência da 

doença. 
A vacina não 

está disponível para 
pessoas acima de 59 
anos e sua aplicação 
é acompanhada de 
rigorosos protocolos 
para garantir a 
segurança dos 
imunizados.

Com a campanha 
em Bom Jesus do 
Sul, a expectativa é 
aumentar a proteção 
da população jovem 
e contribuir para a 
redução dos casos 
de Dengue no 
município, alinhando-
se às diretrizes do 
Ministério da Saúde e 
às melhores práticas 
de saúde pública para 
o combate à doença.

Vacinação contra a Dengue começa em Bom 
Jesus do Sul
Imunização faz parte do calendário ofi cial para adolescentes de 10 a 14 anos; horário e documentos 
necessários já foram divulgados

SAÚDE.
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Dionísio Cerqueira se prepara para o 31º Arraial 
da Fronteira
Tradição, música e diversão garantidas de 6 a 8 de junho no Centro de Eventos, com programação para 
todas as idades e apoio da Administração Municipal

GERAL.

Dionísio Cerqueira já 
está em clima de festa 
para receber o 31º 
Arraial da Fronteira, 
um dos eventos 
mais tradicionais e 
aguardados da região. 
A festa acontecerá nos 
dias 6, 7 e 8 de junho, 
no Centro de Eventos 
da cidade, reunindo 
moradores e visitantes 
em uma programação 
diversificada que promete 
agradar a todas as idades.

Organizado pelo 
Rotary Clube de Dionísio 
Cerqueira, com o 
apoio da Prefeitura 
Municipal, o Arraial 
da Fronteira é uma 
celebração que valoriza 
a cultura local, a música 
e a confraternização 

entre famílias e amigos, 
fortalecendo os laços 
comunitários.

A abertura oficial 
do evento será na 
sexta-feira, dia 6, com o 
tradicional Festival do 
Canto Livre, que promete 
revelar novos talentos e 
proporcionar momentos 
emocionantes para o 
público. Os interessados 
em participar podem 
realizar suas inscrições 
pelo link disponível na 
bio do perfil oficial do 
Rotary no Instagram (@
rotarydc).

No sábado, dia 7, 
a animação fica por 
conta do Grande Bailão, 
que contará com a 
energia contagiante da 
Banda Universitária e a 

dobradinha especial com 
a Banda GDÓ, garantindo 
uma noite repleta de 
música e dança para 
os amantes do ritmo 
regional.

O domingo, dia 8, será 
dedicado a momentos de 
lazer e confraternização 
para todas as gerações. 
A programação começa 
cedo, às 8h, com uma 
mateada, tradicional 
encontro para apreciar 
o chimarrão e fortalecer 
a amizade entre os 
participantes. À tarde, 
a partir das 14h, será a 
vez do Baile da Terceira 
Idade, animado pela 
Banda Sedução Show, 
proporcionando diversão 
e alegria para os idosos 
da comunidade.

O Arraial da Fronteira 
é muito mais do que 
uma festa; é uma 
oportunidade para 
celebrar as raízes 
culturais de Dionísio 
Cerqueira, promover 
a integração social e 
fortalecer o sentimento 
de pertencimento entre 
os moradores. 

A Administração 
Municipal reforça 
seu apoio ao evento, 
reconhecendo sua 
importância para a 
valorização da cultura 
local e o estímulo ao 
turismo regional. Prepare 
a família e os amigos e 
venha celebrar o 31º 
Arraial da Fronteira, 
um evento que une 
tradição, alegria e a 

força da comunidade 
cerqueirense.
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No dia 6 de junho de 
1818, o Brasil registrou 
um marco fundamental 
para a preservação de 
sua história, cultura e 
identidade nacional: 
a fundação do Museu 
Nacional. Localizado 
inicialmente no Campo 
de Santana, no Rio de 
Janeiro, o museu foi 
criado por decreto de 
Dom João VI com o nome 
de Museu Real, refletindo 
o espírito iluminista 
da época e o desejo 
de reunir e conservar 
artefatos naturais e 
culturais de um império 
em expansão.

O nascimento 
do Museu Nacional 
simbolizou um avanço 
notável para o Brasil, 
que, ainda colônia 
de Portugal, buscava 
afirmar sua própria 
identidade e integrar-se 
ao movimento científico 
e cultural europeu. Era 

um espaço dedicado ao 
estudo e à divulgação 
do conhecimento, 
abrigando desde coleções 
de história natural até 
objetos etnográficos e 
arqueológicos. 

Com o passar dos 
anos, o museu mudou-se 
para o majestoso Palácio 
de São Cristóvão, na 
Quinta da Boa Vista, que 
fora residência oficial 
da família imperial. Essa 
transição ampliou seu 
prestígio e consolidou-o 
como um dos principais 
centros de pesquisa 
e ensino da América 
Latina. Lá, a instituição 
se tornou um lugar de 
encontro para estudiosos, 
naturalistas, artistas 
e curiosos em geral, 
contribuindo ativamente 
para o desenvolvimento 
das ciências naturais, da 
antropologia e da história 
brasileira.

O acervo do Museu 
Nacional cresceu de 
forma impressionante 
ao longo de dois séculos. 
Entre seus tesouros, 
destacam-se a coleção 
egípcia mais antiga das 
Américas, fósseis de 
dinossauros e preguiças 
gigantes, e artefatos 
indígenas que retratam 
a diversidade e a riqueza 
cultural dos povos 
originários do Brasil. 
Além de suas exposições 
permanentes, o museu 
foi palco de importantes 
pesquisas científicas, 
formando gerações 
de especialistas que 
ajudaram a moldar a 
história do país.

A fundação do Museu 
Nacional no dia 6 de 
junho também marcou 
um compromisso com a 
memória e a valorização 
do patrimônio cultural 
brasileiro. Apesar do 
trágico incêndio de 

2018 que consumiu 
parte significativa de 
seu acervo, a instituição 
permanece viva na 
memória do Brasil 
e na esperança de 
reconstrução. Planos 
de restauração e 
revitalização estão em 
curso, movidos por um 

senso de dever histórico 
e de responsabilidade 
coletiva.

Hoje, o legado do 
Museu Nacional é um 
convite à reflexão sobre 
o valor da preservação 
do passado para a 
construção de um futuro 
mais consciente e plural. 

Ele continua sendo um 
símbolo de resistência 
cultural e científica, 
mantendo viva a chama 
da curiosidade e do 
conhecimento que, há 
mais de dois séculos, 
impulsionou sua criação.

A fundação do Museu Nacional do Brasil 

A Coroação da Rainha Elizabeth II em 1953
A coroação da Rainha 

Elizabeth II, realizada em 
2 de junho de 1953, foi 
um marco histórico que 
selou o início de uma 
era de renovação para o 
Reino Unido e para toda 
a Commonwealth. Com 
apenas 27 anos de idade, 
Elizabeth Alexandra Mary 
Windsor assumiu o trono 
britânico, sucedendo 
seu pai, o Rei George VI, 
falecido em fevereiro de 
1952. A cerimônia, que 
ocorreu na majestosa 
Abadia de Westminster, 
em Londres, foi um 
espetáculo de tradição 
e esplendor que ecoou 
pela história como 
símbolo de continuidade 
e esperança.

A pompa e a 
circunstância que 
marcaram a coroação 
foram meticulosamente 
preparadas, refletindo 
a rica tapeçaria de 
símbolos, rituais e 

costumes ancestrais que 
compõem a monarquia 
britânica. Durante a 
cerimônia, a rainha 
foi ungida com óleo 
sagrado, vestiu o Manto 
Imperial e recebeu a 
coroa de São Eduardo, 
peça central das Joias 
da Coroa Britânica, que 
remonta ao século XVII. 
Era a primeira coroação 
a ser transmitida ao 
vivo pela televisão, um 
feito que levou milhões 
de telespectadores 
ao redor do mundo a 
testemunharem um 
evento até então restrito 
à elite.

O evento uniu o Reino 
Unido e seus domínios 
de maneira singular, num 
período ainda marcado 
pelas cicatrizes da 
Segunda Guerra Mundial. 
As ruas de Londres 
foram tomadas por 
multidões entusiasmadas 
que, entre bandeiras e 

gritos de “God Save the 
Queen”, celebraram o 
futuro promissor que 
Elizabeth II simbolizava. 
A jovem rainha, com seu 
porte digno e semblante 
sereno, encarnou a 
promessa de estabilidade 
e modernidade em meio 
à reconstrução do pós-
guerra.

Além do caráter 
religioso e simbólico 
da coroação, a ocasião 
também reafirmou a 
força da monarquia como 
instituição que conecta 
passado, presente e 
futuro. A coroação, 
presidida pelo Arcebispo 
da Cantuária, Geoffrey 
Fisher, reforçou o vínculo 
entre a Igreja Anglicana 
e a Coroa, lembrando o 
papel espiritual da rainha 
como “Defensora da Fé”.

O banquete real e as 
procissões coloridas que 
se seguiram completaram 
o clima festivo. Cavalos 

reluzentes, uniformes 
de gala, trombetas e 
bandeiras coloriram 
as ruas, enquanto a 
recém-coroada monarca 
acenava ao povo de uma 
carruagem dourada, 
a Gold State Coach, 
símbolo do poder e da 
continuidade dinástica.

Hoje em dia, a 
coroação de Elizabeth II 
é lembrada não apenas 
como um dos grandes 
eventos do século XX, 
mas também como o 
início de um reinado 
que ultrapassou sete 
décadas, testemunhando 
mudanças sociais, 

políticas e tecnológicas 
de proporções 
impressionantes. Ela 
se tornou, para muitos, 
um símbolo de serviço 
inabalável e compromisso 
com a nação.
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Encontro anual do PL em Dionísio Cerqueira reúne 
filiados e simpatizantes
O encontro aconteceu no dia 24 de maio no centro de convivência dos idosos

Aconteceu no dia 24 
de maio, no Centro de 
Convivência dos Idosos 
de Dionísio Cerqueira, 
um importante momento 
político para o município: 
o Encontro Anual do 
Partido Liberal (PL). O 
evento reuniu fi liados, 
simpatizantes, lideranças 
locais e representantes 
de partidos aliados, 
consolidando a 
união do grupo e 
traçando estratégias 
para os próximos 
desafi os eleitorais e 
administrativos.

Durante o encontro, 
foram apresentados 
os números da 
última eleição, que 
demonstraram um 
crescimento signifi cativo 
do PL em Dionísio 
Cerqueira. Essa 
evolução é fruto de 
um trabalho contínuo 
de fortalecimento do 
partido e da construção 
de alianças sólidas com 
outras siglas políticas, 
como o MDB, PSDB, e 
PDT. 

“A união entre esses 
partidos é o que constrói, 
dia a dia, um plano de 
governo consistente e 

que atende às demandas 
da população. Essa 
articulação política 
tem sido fundamental 
para garantir a 
captação de recursos 
e a implementação 
de projetos que 
benefi ciam diretamente 
a comunidade local. 
A parceria entre os 
partidos aliados permite 
uma atuação conjunta e 
coordenada, ampliando 
a capacidade de gestão e 
a efi ciência na aplicação 
dos investimentos 
públicos”, destacou a 
prefeita Bianca Maran 
Bertamoni.

A prefeita Bianca, 
uma das principais 
lideranças do PL em 
Dionísio Cerqueira, fez 
um discurso emocionado, 
destacando as conquistas 
alcançadas e os desafi os 
que ainda estão por 
vir. Ela revelou que 
recebeu um convite para 
disputar uma vaga na 
Assembleia Legislativa 
como deputada estadual, 
um reconhecimento 
importante que ainda 
está sendo avaliado com 
cautela. 

“Ainda estamos 

conversando sobre essa 
possibilidade. É um 
desafi o grande, pois 
teria que renunciar ao 
mandato atual, que está 
apenas começando, e 
temos muitos projetos 
importantes para 
realizar”, afi rmou.

Bianca também 
aproveitou para 
compartilhar uma notícia 
pessoal com os presentes, 
ela está prestes a entrar 
em licença maternidade, 
com 38 semanas de 
gestação. A prefeita 
explicou que fi cará 
afastada por três meses, 
com previsão de retorno 
para o início de setembro. 

“Esse é um momento 
muito especial para mim, 
e agradeço o apoio de 
todos para que eu possa 
cuidar da minha família 
e, ao mesmo tempo, 
continuar trabalhando 
pelo nosso município”, 
destacou.

O vice-prefeito Alcir 
Sawaris, fi liado ao PL 
desde 2016, também 
tomou a palavra para 
expressar sua satisfação 
em participar do 
encontro e reafi rmar 
o compromisso com 
o grupo político. Ele 
anunciou que, em breve, 
realizará sua fi liação 
ao MDB, conforme um 
acordo prévio fi rmado 
durante a campanha do 
ano passado. No entanto, 

garantiu que essa 
mudança não afetará a 
unidade do grupo nem a 
continuidade dos projetos 
em andamento.

“Política é feita de 
acordos e compromissos, 
e é fundamental honrá-
los. A nossa base política 
é forte porque estamos 
unidos acima de siglas 
partidárias. O que 
importa é o trabalho que 
realizamos juntos em 
benefício da população”, 
afi rmou Alcir.

Ele também destacou 
a gratidão que sente 
pelo povo de Dionísio 
Cerqueira, que o acolheu 
desde o início de sua 
trajetória política. 

“O povo cerqueirense 
é minha casa e minha 
vida. Eles me abraçaram 
como candidato, e é 
com muito orgulho e 
responsabilidade que 

retribuo esse carinho 
com trabalho sério e 
dedicação”, disse.

Compromisso 
com a reeleição do 
governador Jorginho 
Mello

Um dos pontos 
centrais do encontro 
foi o reforço do apoio à 
reeleição do governador 
Jorginho Mello. Os 
líderes políticos 
presentes enfatizaram 
a importância da 
continuidade do governo 
estadual para garantir 
os recursos que têm 
sido essenciais para o 
desenvolvimento de 
Dionísio Cerqueira.

“Os investimentos 
que chegam do 
governo estadual são 
fundamentais para a 
realização de obras e 
melhorias em nosso 

município. Já do governo 
federal, recebemos 
principalmente emendas 
parlamentares, mas é o 
governo do Estado que 
tem feito a diferença na 
vida da nossa população”, 
explicou Bianca.

O grupo político 
reafi rmou que a aliança 
entre PL, MDB e demais 
partidos aliados seguirá 
fi rme para garantir 
que Dionísio Cerqueira 
continue avançando em 
infraestrutura, saúde, 
educação e demais áreas 
prioritárias.

O encontro foi 
marcado por um clima de 
otimismo e compromisso 
coletivo. As lideranças 
destacaram que o 
sucesso do grupo político 
depende da união, do 
diálogo constante e do 
foco no trabalho em prol 
da população.

GERAL.
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O vereador Leocyr 
Castelli, popularmente 
conhecido como Leocyr 
Chapeador, anunciou 
importantes avanços para 
a comunidade de Flor da 
Serra do Sul. Ele detalhou 
as conquistas que vêm 
sendo trabalhadas 
com afi nco em prol do 
desenvolvimento local.

Uma das obras 
mais aguardadas pela 
população é a nova 
ponte da Linha Altaneira, 
que está em fase fi nal 
de construção e tem 
inauguração prevista 
para o dia 7 de junho. 

A ponte, construída em 
concreto armado, mede 
12 metros de extensão 
por 5,50 metros de 
largura, e foi projetada 
para suportar o tráfego 
de veículos leves e 
máquinas agrícolas de 
grande porte. 

A obra é fruto de uma 
importante parceria entre 
os municípios de Flor da 
Serra do Sul e Francisco 
Beltrão, que uniram 
esforços para viabilizar 
essa infraestrutura 

essencial para a região.
Essa ponte substituirá 

uma estrutura antiga 
e precária, facilitando 
o acesso e a circulação 
entre as comunidades, 
especialmente para 
os produtores rurais 
que dependem da 
ligação para escoar 
sua produção. Além 
disso, a nova ponte 
trará mais segurança 
e agilidade no trânsito 
local, contribuindo para 
o desenvolvimento 
econômico e social da 
região.

Outra notícia positiva 
anunciada pelo vereador 
Leocyr, é a liberação 
de um investimento de 
R$ 100 mil destinados 
exclusivamente para 
exames de saúde. Esse 
recurso, fruto de uma 
emenda parlamentar 
do deputado Toninho 
Wandscheer, foi 
conquistado durante uma 
visita recente do vereador 
a Curitiba e atenderá 
uma demanda antiga 
e urgente do sistema 
municipal de saúde.

Com esse 
investimento, a 
expectativa é ampliar 
a oferta de exames 
médicos, reduzindo fi las 
de espera e garantindo 
um atendimento mais 
efi ciente e humanizado 
para a população. 
Essa medida reforça 
o compromisso da 
administração local com 
a saúde pública, um dos 
pilares fundamentais 
para o bem-estar da 
comunidade.

Além da ponte, Flor 
da Serra do Sul também 
avança na melhoria das 
estradas rurais. O trecho 
entre o Verde e o Arroio 
já teve o asfaltamento 
licitado, e a empresa 
responsável aguarda 
apenas condições 
climáticas favoráveis 
para iniciar as obras. Esse 
asfaltamento facilitará o 
transporte, benefi ciando 
moradores, produtores 
e comerciantes, além de 
valorizar a região.

Outro projeto 
importante é o 
calçamento nas 

proximidades das 
estrebarias, pensado para 
melhorar as condições de 
trabalho dos produtores 
de leite. Inicialmente 
contrário ao projeto, o 
vereador Leocyr mudou 
de opinião após visitas 
às propriedades rurais, 
onde percebeu a real 
necessidade da obra. 

O calçamento evitará 
atolamentos em dias de 
chuva, facilitando a coleta 
do leite e contribuindo 

para a produtividade e 
qualidade de vida dos 
agricultores locais.

As recentes conquistas 
em infraestrutura e saúde 
refl etem o empenho dos 
representantes locais e 
o apoio da população 
em busca de melhorias 
concretas. 

O vereador Leocyr 
Castelli, fi gura central 
nesse processo, destaca 
o compromisso de 
sua gestão com as 

necessidades da 
comunidade. 

“Estamos trabalhando 
para garantir que Flor 
da Serra do Sul continue 
crescendo, oferecendo 
melhores condições 
de vida para todos. A 
inauguração da ponte 
na Linha Altaneira e os 
investimentos em saúde 
são passos importantes 
nessa caminhada”, 
concluiu o vereador.

A tumba Kampp23, esculpida 
diretamente na rocha em 
Luxor, Egito, é um verdadeiro 
testemunho da engenhosidade 
e das crenças do povo do antigo 
Egito. Descoberta na década 
de 1970 por arqueólogos 
austríacos liderados por 
Friederike Kampp-Seyfried, 
essa tumba permaneceu 
como um enigma por meio 
século, intrigando estudiosos 
e visitantes. O local, ricamente 
decorado com pinturas e 
inscrições que resistiram ao 
tempo, guardava segredos que 
só a tecnologia moderna poderia 
desvendar.
Durante muito tempo, a 
falta de estelas funerárias e 
sarcófagos impediu que os 
especialistas identifi cassem 

quem ali descansava. Era 
como se a tumba fosse um 
livro sem capa e sem título, 
repleto de fragmentos mas sem 
o fi o condutor para decifrar 
sua história. Foi apenas com 
o advento de tecnologias 
avançadas, como LIDAR, que 
mapeia a superfície com feixes 
de laser, e scanners de alta 
precisão, que detalhes antes 
invisíveis vieram à luz. Análises 
minuciosas de microfragmentos 
de tinta nas paredes revelaram 
cenas religiosas ricamente 
pintadas e nomes sagrados que, 
juntos, montaram o quebra-
cabeça.
As inscrições fi nalmente 
contaram a história do ocupante: 
Djehuty-em-Heb, escriba real e 
supervisor de armazéns do faraó 

Tutmés III (1479-1425 a.C.). 
Esse importante funcionário 
desempenhava um papel crucial 
na administração dos recursos 
do templo e na organização dos 
cultos religiosos no complexo de 
Karnak, em Tebas. Suas funções 
o colocavam em posição de 
confi ança na corte, tornando-o 
um homem de prestígio e 
infl uência.
As cenas pintadas nas paredes 
são um espetáculo à parte. 
Mostram banquetes cerimoniais 
e procissões de oferendas, 
simbolizando a generosidade e a 
devoção de Djehuty-em-Heb aos 
deuses. Esses registros visuais 
reforçam sua posição elevada e 
seu desejo de garantir uma vida 
eterna de fartura e celebração, 
seguindo a visão religiosa 

egípcia de que a vida após a 
morte era uma continuidade 
gloriosa. A decoração inacabada 
das paredes sugere que a morte 
de Djehuty-em-Heb interrompeu 
as obras, mas mesmo assim, 
seu legado artístico e espiritual 
permanece.
Curiosamente, fragmentos de 
cerâmica e objetos de períodos 
posteriores indicam que a 
tumba Kampp23 pode ter sido 
reutilizada ou saqueada ao longo 
dos séculos. Essas evidências 
não apenas contam a história de 
Djehuty-em-Heb, mas também 
revelam a contínua importância 
desse local ao longo da história 
egípcia, onde o passado e o 
presente se entrelaçam em cada 
camada de pó e pedra.
A câmara funerária, com 

quase cinco metros de 
profundidade, guarda um 
mundo de simbolismo nas 
suas cores vibrantes: vermelho, 
amarelo e azul. Cada cor 
representava um elemento 
sagrado, um elo entre o homem 
e o divino. Amuletos e pequenas 
fi guras de deuses, encontrados 
junto às paredes, reforçam a 
crença egípcia de que a proteção 
espiritual era essencial para a 
travessia ao além.
A redescoberta de Djehuty-
em-Heb não é apenas um 
triunfo arqueológico; ela ilumina 
a complexa teia de relações 
políticas, religiosas e econômicas 
do Egito Antigo. Em Luxor, 
coração espiritual de uma das 
civilizações mais fascinantes que 
já existiram, a morte era vista 

como passagem para a vida 
eterna, e cada detalhe esculpido 
em pedra perpetuava essa 
crença.
Mesmo depois de 50 anos 
de silêncio e mistério, a tumba 
Kampp23 continua a fascinar. 
Ela nos lembra que, em cada 
hieróglifo, cada pincelada de 
tinta e cada oferenda deixada, 
pulsa a obsessão dos egípcios 
pela imortalidade. E, graças 
aos esforços incansáveis dos 
arqueólogos e da tecnologia 
moderna, podemos agora ouvir 
as vozes de um passado que se 
recusa a morrer.

Após 50 anos, arqueólogos identifi cam quem está enterrado na tumba em Luxor

Flor da Serra do Sul se prepara para inauguração 
de ponte na Linha Altaneira
Obras de infraestrutura, ponte inaugurada e investimentos em saúde marcam avanços em Flor da Serra do Sul

GERAL.
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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA

1º QUADRIMESTRE DE 2025

Aos trinta dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às oito horas e trinta

minutos,  na Câmara Municipal  de Vereadores de Flor  da Serra do Sul,  Estado do

Paraná, localizada na Avenida Francisco Perondi, 756, realizou-se a Audiência Pública

do 1º Quadrimestre de 2025 o Edital de Convocação foi publicado no Órgão Oficial do

Município AMP, do dia dezesseis de maio de dois mil e vinte e cinco, edição 3277,

página  123  e  no  Mural,  objetivando  atingir  toda  a  população  para  que  se  façam

presentes nesta Audiência, onde são levados ao conhecimento de todos os munícipes

as atividades desenvolvidas no quadrimestre, em cumprimento às metas e diretrizes

da Lei,  bem como as projeções para os próximos meses.  A Audiência  Pública  foi

aberta e apresentada pela contadora Marinez Militz, a qual coube as atribuições de

proceder a leitura dos relatórios contábeis,  onde os documentos demonstraram as

receitas  e  despesas  de  cada  Secretaria  e  Departamento,  bem  como as  obras  e

aquisições em andamento. Foi apresentado o Demonstrativo das Metas Fiscais onde

estava previsto para o ano a arrecadação da receita no valor de R$  37.548.285,71

(trinta  e  sete  milhões  qui  centavos);  previsto  para  o  quadrimestre  o  valor  de  R$

12.516.095,22 (doze milhões quinhentos e dezesseis mil noventa e cinco reais com

vinte  e  dois  centavos);  sendo  arrecadado  até  o  quadrimestre  R$  14.889.127,10

(quatorze milhões, oitocentos e oitenta e nove reais com cento e vinte e sete reais com

dez  centavos),  arrecadou-se  o  valor  a  maior  de  R$  2.439.050,32  (dois  milhões

quatrocentos e trinta e nove mil cinquenta reais com trinta e dois centavos). Quanto as

despesas foi previsto para o ano valor de R$ 35.276.785,71 (trinta e cinco milhões,

duzentos e setenta e seis mil setecentos e oitenta e cinco reais com setenta e um

centavos), foi previsto para o quadrimestre o valor de R$ 8.882.773,59 (oito milhões

oitocentos e oitenta e oito mil setecentos e setenta e três reais com cinquenta e nove

centavos), foi investido até o quadrimestre o valor de R$ 7.402.476,42 (sete milhões

quatrocentos  e  dois  mil  quatrocentos  e  setenta  e  seis  reais  com quarenta  e  dois

centavos. Os Financiamentos que o Município possui são no valor de R$ 1.655.359,36

(um milhão, seiscentos e cinquenta e cinco mil trezentos e cinquenta e nove reais com

trinta e seis centavos) com data prevista de término em maio de 2028. Empenhos a

pagar somam R$ 21.186,70 (vinte e um mil centos e oitenta e seis reais com setenta

centavos). As Despesas com Saúde conforme EC 29 da Receita Corrente Líquida,
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teve um Gasto Efetivado de R$ 1.240.775,26 (um milhão duzentos e quarenta mil

setecentos e setenta e cinco reais com vinte e seis centavos), totalizando o percentual

de 17,62%, tento um valor de R$ 184.342,28 (cento e oitenta e quatro mil trezentos e

quarenta e dois  reais  com vinte e oito  centavos)  que foram aplicados a  maior  na

Saúde. Os recursos recebidos do Fundeb foram de R$ 929.488,88 (novecentos e vinte

e nove mil quatrocentos e oitenta e oito reais com oitenta e oito centavos), teve-se a

perda no período de R$ 466.823,87 (quatrocentos e sessenta e seis mil oitocentos e

vinte e três reais com oitenta e sete centavos). Na Educação foram gastos conforme a

CF art. 212 o valor de R$ 623.305,36 (seiscentos e vinte e três mil trezentos e cinco

mil com trinta e seis centavos) ou seja, R$ 198.696,31 (cento e noventa e oito mil

seiscentos e noventa e seis reais com trinta e um centavos) a maior, totalizando o

percentual  de  24,44%.  Despesas  com a  Assistência  Social  foram no  valor  de  R$

268.260,67 (duzentos e sessenta e oito mil duzentos e sessenta reais com sessenta e

sete centavos) até o quadrimestre. Despesas com Pessoal no período acumulado nos

últimos  doze  meses  R$  18.501.944,29  (dezoito  milhões  quinhentos  e  um  mil

novecentos  e  quarenta  e  quatro  reais  com vinte  e  nove  centavos)  equivalente  a

44,57% da RCL de R$ 41.507.624,41 (quarenta e um milhões quinhentos e sete mil

seiscentos e vinte e quatro reais com quarenta e um centavos). Créditos referentes à

Dívida Ativa, IPTU, ISS, Alvará e Contribuição de Melhoria, dos anos de 2019 a 2024

no valor de R$ 391.429,00 (trezentos e noventa e um mil quatrocentos e vinte e nove

reais); os valores ajuizados referentes aos anos de 2012 a 2019 são R$ 120.672,14

(cento e vinte mil seiscentos e setenta e dois reais com quatorze centavos) devidos ao

cofres  do  Município.  O  Instituto  de  Previdência  de  Flor  da  Serra  do  Sul  –  IPFS,

possuía aplicado nas Instituições Bancárias Banco do Brasil S/A e Caixa Econômica

Federal  o  montante  de  R$  40.302.976,99  (quarenta  milhões  trezentos  e  dois  mil

novecentos e setenta e seis reais com noventa e nove centavos), em conta corrente o

Fundo possuía R$ 70.496,76 (setenta mil quatrocentos e noventa e seis reais com

setenta e seis centavos), foram recolhidos no ano em contribuição patronal o valor de

R$ 655.679,54 (sessenta e cinquenta e cinco mil seiscentos e setenta e nove reais

com  cinquenta  e  quatro  centavos),  contribuição  dos  servidores  totalizaram  R$

428.383,79 (quatrocentos e vinte e oito mil trezentos e oitenta e três reais com setenta

e nove centavos), foram pagos em aposentadorias e pensões no período o valor de

R$ 868.639,90 (oitocentos e sessenta e oito mil seiscentos e trinta e nove reais com

noventa  centavos).  Foram  apresentadas  também  as  obras  em  andamento  no

Município, como por exemplo calçamentos no interior, construção da Rua Coberta em

frente  ao  Ginásio  de  Esportes,  e  emendas  parlamentares  para  o  ano  de  2025,
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convênios com o Estado do Paraná que foram liberados e que estão previstos para

2025.  Também  foi  divulgado  o  site  do  município  www.fssul.pr.gov.br onde  os

munícipes  podem  consultar  o  Portal  da  Transparência,  onde  os  dados  estão  em

constante atualização, para que todos fiquem informados sobre as despesas, receitas,

folha de pagamento, licitações, patrimônio, legislação. A seguir foi passado a palavra

para  o  secretário  de  saúde  Sr.  Eleandro  de  Oliveira,  para  prestar  contas  do  1º

quadrimestre da Saúde, sendo que no período foram atendidas em consultas 9.759

pacientes;  realizadas   556  fisioterapias;  163  consultas  com  nutricionista;  467

atendimentos  com psicóloga;  pacientes  transportados  para  diversas  cidades  como

Francisco Beltrão, Cascavel, Palma Sola, Curitiba, Pato Branco total 2.159 pessoas;

529.788  unidades  de  medicamentos  fornecidos;   pacientes  cadastrados  com

hipertensão/diabetes  4.157;  saúde mental  623 pacientes;  insulino  dependentes  72;

total  de procedimentos  ambulatoriais  de enfermagem realizado no período 12.107;

11.996 atendimentos odontológicos . Atendimentos Agentes Comunitários de Saúde –

ACS  13.260   visitas;  aquisição  de  medicamentos  recurso  estadual  R$  3.800,00;

federal saúde mental R$ 4.600,00; federal R$ 12.000,00 e municipal R$ 15.000,00;

atendimentos Hospital de Palma Sola 97; total de exames laboratoriais 16.059; gastos

mensais  com Hospital  Palma Sola  R$ 97.897,96 (noventa e  sete  mil  oitocentos  e

noventa e sete reais com noventa e seis centavos); Sociedade Hospitalar Beltronense,

R$  15.169,73  (quinze  mil,  cento  e  sessenta  e  nove  reais  e  setenta  e  três

centavos);CIRUSPAR R$ 6.009,87 (seis mil e nove reais com oitenta e sete centavos);

ARSS/CONSUD consórcio R$ 18.472,41 (dezoito mil quatrocentos e setenta e dois

reais com quarenta e um centavos); serviços de média e alta complexidade exames

CONSUD 19.205; consultas no CRE 563; diárias pensão em Curitiba 73; passagens

fornecidas  ida  e  volta  140.  Estavam presentes  as  pessoas  constantes  na  lista  de

presença. A contadora Marinez Militz, deixou a palavra livre para qualquer indagação.

Como ninguém se manifestou, encerrou-se a audiência e lavrou-se a presente ATA,

que após lida e achada conforme segue devidamente assinada.
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MOÇÃO DE APELO A FIM DE QUE NÃO SEJAM FECHADAS SUAS ESCOLAS NA

MODALIDADE DE EDUCAÇÃO ESPECIAL NESTE ESTADO DO PARANÁ

Os  vereadores  abaixo  assinados,  cumpridas  as  formalidades  regimentais  e

ouvido o Plenário, apresentam MOÇÃO nos seguintes termos:

Considerando  a  Federação  das  APAEs  do  Estado  do  Paraná,  entidade

representativa de 343 escolas especializadas que atendem mais de 40 mil pessoas com

deficiência intelectual e múltipla em todo o Estado do Paraná.

Considerando  que  a  Ação  Direta  de  Inconstitucionalidade  (ADI)  nº  7796,

ajuizada  perante  o  Supremo  Tribunal  Federal  (STF)  pela  Federação  Brasileira  das

Associações de Síndrome de Down, ação que busca a invalidação das Leis Estaduais nº

17.656/2013 e  nº  18.419/2015,  que  reconhecem e asseguram o apoio  do  Estado  à

modalidade  de  educação  especial,  promovida  por  entidades  filantrópicas  como  as

APAEs. 

Considerando que a ADI ignora a realidade concreta de milhares de famílias

paranaenses que, com base na avaliação técnica e no melhor interesse de seus filhos,

optam pelo atendimento especializado.

Considerando que a Constituição Federal, no art. 208, III, estabelece de forma

clara o direito à educação especial. A Convenção Internacional sobre os Direitos das

Pessoas com Deficiência, incorporada com status constitucional, não proíbe a existência

de escolas especializadas — pelo contrário, garante a liberdade de escolha, a dignidade

e a personalização do ensino.

Considerando que as APAEs do Paraná prestam um serviço educacional  de

excelência,  com  equipes  multiprofissionais,  estrutura  adequada  e  comprovados

resultados na promoção da autonomia, inclusão e qualidade de vida das pessoas com

deficiência. São 70 anos de história, parceria com o poder público e compromisso com

os direitos humanos.

Considerando que tentativas de eliminar a política de apoio à educação especial

revelam grave  desconhecimento  da  diversidade  das  necessidades  educacionais  das

pessoas com deficiência  e afrontam os princípios  da equidade,  da  pluralidade e da

escuta ativa das famílias.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

Considerando que a Federação das APAEs do estado do Paraná reafirma seu

compromisso com a defesa intransigente do direito à educação de qualidade, em todos

os seus formatos, que a educação especial é direito e a inclusão se faz com respeito à

diversidade.

Considerando que a APAE de Flor da Serra do Sul - PR atende quarenta e três

estudantes com deficiências e os estudantes autistas, sendo que o fechamento desta

unidade educacional, portanto, os prejudicaria diretamente.

Sendo assim:

A  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  FLOR  DA SERRA DO SUL,  ATENDENDO A

PROPOSIÇÃO  DOS  VEREADORES  QUE  SUBSCREVEM,  APROVOU  MOÇÃO  DE

APELO  AO  MINISTRO  DA  EDUCAÇÃO  E  AOS  DEPUTADOS  FEDERAIS  E

ESTADUAIS DO PARANÁ A FIM DE QUE NÃO SEJAM FECHADAS SUAS ESCOLAS

NA MODALIDADE DE EDUCAÇÃO ESPECIAL NESTE ESTADO.

Sala das Sessões em 28 de maio de 2025.

Juliano Constantino
Presidente

Décio Lubacheviski                                                      Diego Cipriani
Vereador                                                                         Vereador

Douglas Horst                                                            Ivan Fliegner
Vereador                                                                         Vereador

         Junior Berno                                                   Leocyr Francisco Castelli
Vereador                                                                           Vereador

Luci Maria Zanella Rolim                                                Vanderlei Chorna
  Vereadora                                                                           Vereador
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PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 05/2025

Autoriza o Poder Legislativo a Firmar Termo de
Cessão de Uso de Bem Público com o Município
de Flor da Serra do Sul/PR.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR

DA SERRA  DO  SUL/PR,  Sr.  Juliano  Constantino,  no  uso  de  suas

atribuições legais, faz saber a todos os habitantes do Município, que a

Mesa Diretora do Poder Legislativo propôs, a Câmara de Vereadores

aprovou e ele promulga e sanciona, a seguinte Resolução:

Art. 1° Fica autorizado o Poder Legislativo Municipal a firmar

Termo de Cessão de Uso de Bem Público com o Município de Flor da

Serra do Sul/PR, no qual a Câmara Municipal cederá no espaço térreo,

duas salas, um saguão fechado e dois banheiros, que serão utilizados

para instalação do Posto de Atendimento do Detran e para instalação

da Secretaria Municipal de Educação de Flor da Serra do Sul.

Parágrafo único - A Câmara Municipal cederá ao Município

01 (uma) sala com área de 33,60 m²; 01 (uma) sala com área de 20,30

m²; 01 (um) saguão fechado com área de 72,60 m²; 01 (um) banheiro

adaptado para uso de portadores de necessidades especiais com área

de 3,2 m²; e 01 (um) banheiro, medindo 3,6 m².

Art. 2° O termo de Cessão de Uso de Bem Público se destina

ao atendimento exclusivo do Município de Flor da Serra do Sul, e terá

vigência até 31 de dezembro de 2028, iniciando a contar da data de

publicação da presente Resolução.

Art. 3° As despesas decorrentes desta resolução correrão por

conta das dotações próprias do Legislativo.

Art.  4°  Esta  Resolução  entra  em  vigor  na  data  de  sua

publicação, revogadas as disposições em contrário, especialmente a

Resolução n° 01/2025.

Flor da Serra do Sul, 29 de abril de 2025.

                       JULIANO CONSTANTINO                             JUNIOR BERNO
    Presidente                                             Vice-Presidente

DOUGLAS HORST                   LEOCYR F. CASTELLI
                                    1° Secretária                                 2° Secretário

Os sábios não consideram que não 
errar é uma bênção. Eles acreditam antes 

que a grande virtude do homem reside 
em sua habilidade de corrigir seus erros 
e continuamente fazer de si próprio um 

homem novo.

-Wang Yang-Ming

Pesquisadores da 
Universidade de Göttingen, 
na Alemanha, descobriram 
que ouro e metais preciosos 
do núcleo da Terra estão 
lentamente subindo para a 
superfície. Publicado na revista 
Nature, o estudo revela que 
uma fração desses elementos, 
antes presos a 2.900 km de 
profundidade, migra através do 
manto terrestre.
Analisando rochas vulcânicas 
do Havaí, a equipe encontrou 
níveis elevados de rutênio-100, 
isótopo raro do núcleo. Essa 
“assinatura química” comprovou 
que parte desses materiais veio 
das profundezas do planeta.
A migração começou há 
4,5 bilhões de anos, durante 

a formação da Terra, quando 
metais pesados afundaram 
para o núcleo. Impactos de 
meteoritos também trouxeram 
camadas de metais à superfície. 
Até então, acreditava-se que só 
gases como hélio conseguiam 
migrar do núcleo para a crosta.
O estudo mostra que o 
núcleo não é tão isolado quanto 
se pensava, e essa migração 
infl uencia a origem de metais 
essenciais para tecnologias 
modernas. Apesar do fascínio 
da “camada dourada”, o 
transporte é lento e não 
viabiliza mineração comercial 
‒ perfurar até 3 mil km de 
profundidade está muito além 
do possível.

Ouro e metais preciosos do núcleo da Terra 
estão vazando para a superfície
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ATA Nº 04/2025

REASSUNÇÃO DO MANDATO  DE  VEREADOR,  DO SENHOR  CLAUDECIR

ROCHA  LOPES,  DO  PARTIDO  UNIÃO  BRASIL  DE  SANTO  ANTÔNIO  DO

SUDOESTE-PR.

Na data  de 02 de junho de 2025,  às  11h:00min,  compareceu na Câmara de

Vereadores  de  Santo  Antônio  do  Sudoeste,  Estado  do  Paraná,  o  Senhor

Claudecir Rocha Lopes, brasileiro, portador da Cédula de Identidade n° 84513857

SSP/PR, inscrito no CPF n° 037.373.239-25, para, na qualidade de Vereador do

Partido  União Brasil  de  Santo  Antônio  do Sudoeste,  em conformidade com o

Diploma expedido em 19 de dezembro de 2024, pela Juíza Presidente da Junta

Eleitoral da 83ª Zona Eleitoral do Estado do Paraná, reassumir o mandato eletivo

de Vereador,  considerando o término de sua licença para tratar  de interesses

particulares, pelo prazo de 30 (trinta) dias, em conformidade com o Requerimento

nº 03/2025, de sua autoria, discutido e aprovado por unanimidade de votos, em

sessão ordinária realizada no dia 30 de abril de 2025. Na presença do Presidente

da Câmara de Vereadores,  Sr.  Valdir  Antônio Carvalho,  após as formalidades

legais, o Senhor Presidente do Poder Legislativo Municipal declarou a reassunção

ao mandato do Vereador do Partido União Brasil de Santo Antônio do Sudoeste,

Senhor Claudecir Rocha Lopes. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente

determinou a lavratura da presente ata, que após lida e estando conforme vai

assinada pelo Senhor Presidente e pelo Vereador Claudecir Rocha Lopes.

VALDIR ANTÔNIO CARVALHO
Presidente

CLAUDECIR ROCHA LOPES
Vereador
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EXTRATO DO CONTRATO Nº   011/2025
Processo dispensa nº 04/2025
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  CENTRO DE INTEGRAÇÃO DE ESTUDANTES - ESTAGIOS CIN
CNPJ Nº 03.233.240/0001-24
OBJETO: Contratação de agente de integração de estágios, responsável por todo processo administrativo,
jurídico e contratual para possibilitar estágio a 02 (dois) estudantes regularmente matriculados em cursos
superior, com carga horária semanal de 20h (vinte horas) cada, para a Câmara de Vereadores de Santo
Antônio do Sudoeste.
VALOR TOTAL:  R$ 23.420,00 (Vinte e Três Mil, Quatrocentos e Vinte Reais)
VIGÊNCIA: 27/05/2026

Santo Antonio do Sudoeste, em 28/05/2025.
VALDIR ANTONIO CARVALHO - PRESIDENTE 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE DISPENSA Nº 04/2025

OBJETO: Contratação de agente de integração de estágios, responsável por todo processo administrativo,
jurídico e contratual para possibilitar estágio a 02 (dois) estudantes regularmente matriculados em cursos
superior, com carga horária semanal de 20h (vinte horas) cada, para a Câmara de Vereadores de Santo
Antônio do Sudoeste.

Em cumprimento ao disposto no artigo 75, parágrafo II da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público
o resultado da licitação em epígrafe, apresentando o vencedor pelo critério de menor preço por item:
Lote Item Produto/Serviço Unidade Quantidade Preço Preço total

1 1 Agente de integração de estágios, responsável por 
todo processo  administrativo, jurídico e contratual 
para possibilitar estágio a 02 (dois) estudantes 
regularmente matriculados em cursos de nível 
superior, com carga horária semanal de 20h (vinte 
horas) cada, para a Câmara de Vereadores de Santo 
Antônio do Sudoeste. 

SERV 10,00 2.342,00 23.420,00

TOTAL 23.420,00

Homologo a presente licitação, 

        Santo Antonio do Sudoeste, em 28/05/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores 
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ATA DA SEGUNDA AUDIÊNICA PÚBLICA DO ANO DE 2025, REFERENTE
AO PRIMEIRO QUADRIMESTRE DO ANO DE 2025.

Aos vinte e sete (26) dias do mês de Maio do ano de 2025, às (16:00), horas, no
Plenário  da  Câmara  Municipal  de  Vereadores  de  Santo  Antônio  do  Sudoeste,
Estado  do  Paraná,  conforme  Edital  de  Convocação  de  Audiência  Pública  nº
02/2025,  reuniram-se  a  Comissão  Permanente  de  Finanças  e  Orçamento,
composta pelos vereadores, Michele Alves de Lima,  Claudio Alain Guterres do
Carmo, e Eliz Gradaschi Scalon, Presidente, Relator e Membro da Comissão de
Finanças  e  Orçamento,    encarregada  do  Acompanhamento  da  Execução
Orçamentária e a realização da Audiência Pública do primeiro Quadrimestre do
ano de 2025 e ao mesmo tempo a Avaliação do Cumprimento de Metas Fiscais da
Lei de Diretrizes Orçamentárias, conforme especifica o Parágrafo Único do artigo
48  c/c  §  4º  do  artigo  9º  da  Lei  de  Responsabilidade  Fiscal  nº  101/2000  de
04/05/00; artigo 166 §1º da Constituição Federal e Instrução Normativa nº 04/2006
de 04 de maio de 2006 do Tribunal  de Contas do Estado do Paraná, além da
explanação  sobre  o  Projeto  de  Lei  nº  52/2025  –  LDO  2026.  Estando  todos
presentes, a senhora Vereadora Micheli Alves de Lima, Presidente da Comissão
de Finanças e Orçamento da Câmara Municipal de Vereadores, declarou aberto os
trabalhos  da  Audiência  Pública,  onde  a  mesma  cumprimentou  a  todos  os
presentes,  e  na  sequencia  passou  a  palavra  a  Senhora  Ana  Maria  Bandeira,
Responsável pelo Departamento de Contabilidade, da Administração Municipal, a
qual  por  sua  vez  cumprimentou  a  todos  os  presentes,  entregando a  todos  os
presentes  cópias  das  seguintes  documentações:  Demonstrativo  da  Execução
Orçamentária do primeiro quadrimestre do ano de 2025, fazendo um relatório dos
principais  itens.  O  relatório  constou  sobre  as  receita,  despesas,  superávit
orçamentário e a situação financeira atual da Administração Municipal. Também
falou e apresentou dados sobre dividas a curtos e longo prazo, sobre os gastos
com a Câmara Municipal, ressaltando que os vereadores estão cumprindo com
seu  papel  com  competência.  Após  a  explanação  abriu  espaço  para  serem
dirimidas dúvidas a respeito do exposto.  Não havendo questionamento e nada
mais a tratar, a senhora vereadora Micheli Alves de Lima, Relator Presidente da
Comissão de Finanças e Orçamentos, declarou encerrada a Audiência Pública.

Sala das Comissões, em 26 de Maio do ano de 2025.

Michele Alves de Lima.             Claúdio do Carmo.             Eliz Gradaschi
Scalon
Presidente.                                         Relator.
Secretária.                                 
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PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, SOBRE A SE-
GUNDA AUDIÊNCIA PÚBLICA REFERENTE AO PRIMEIRO QUADRIMES-
TRE DO ANO DE 2025, DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDO-
ESTE-PR.

Nos termos regimentais, e de conformidade com o artigo 166 parágrafo 1 º da
constituição Federal, o artigo 48 parágrafo único da lei complementar 101 de
04/05/2000, e ainda a Instrução normativa n. 04/2006 de 04 de maio de 2006
do Tribunal de Contas do Estado do Paraná, na data de 26 de Maio do ano de
2025, foi realizada a segunda audiência pública do município de Santo Antônio
do Sudoeste, referente ao primeiro quadrimestre do ano de 2025, para avalia-
ção das metas fiscais.

Inicialmente, foram apresentados os anexos das metas fiscais, a realização da
receita e da despesa do primeiro quadrimestre do exercício financeiro de 2025.
Os índices constitucionais, os resultados nominal e primário e a disponibilidade
para investimentos, foram também objeto de análise.
 
A Comissão de Finanças e Orçamento do Legislativo Municipal, através dos
Vereadores Michele Alves de Lima, Presidente da Comissão, Cláudio Alain Gu-
terres do Carmo, Relator, Eliz Maria Gradaschi Scalon, secretária da Comissão
de Finanças e Orçamento analisaram e verificou-se que a documentação apre-
sentada está em conformidade com o que preceitua o artigo 166, parágrafo 1 º
da Constituição Federal, com a Lei de responsabilidade fiscal 101/2000 de 04/
de maio de 2000 em seu artigo 48 que trata da transparência e assegura a par-
ticipação popular através de realização de audiências públicas.

Ante o exposto, no que nos compete analisar, somos favoráveis à aprovação
das metas fiscais, dos índices constitucionais e resultado nominal e primário,
apresentado pelo poder executivo na audiência pública do dia 26 de Maio do
ano de 2025. É o parecer.

Sala das Comissões, em 26 de Maio do ano de 2025.

MICHELE ALVES DE LIMA.                    CLÁUDIO ALAIN.GUTERRES DO CARMO.               ELIZ MARIA 
GRADASCHI SCALON.
PRESIDENTE.                                                                             RELATOR.                                                     
SECRETÁRIA.
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A aparição de uma 
baleia-jubarte no litoral 
do Paraná, no final de 
maio, chamou atenção e 
mobilizou pesquisadores 
do Instituto Água 
e Terra (IAT) e do 
Laboratório de Ecologia 
e Conservação da UFPR. 
Essa baleia faz parte de 
um grupo que migra 
anualmente da Antártica 
para se reproduzir em 
águas quentes, entre o 
Espírito Santo e a Bahia, 
passando pela costa 
paranaense — uma rota 
que deve se tornar cada 
vez mais frequente. 
Durante uma semana 
de observação, entre 26 
de maio e 1º de junho, 
técnicos ambientais 
registraram duas 
jubartes: uma próximo à 
Baía das Laranjeiras, em 
Guaraqueçaba.

A presença das baleias 
vai embasar estudos 
para ações de educação 
ambiental e nortear 
licenças ambientais, 
garantindo que 
intervenções costeiras 
respeitem o ambiente 
marinho. Segundo 
Rafael Galvão, técnico 

do IAT, a população 
precisa entender como 
conviver com esses 
animais e manter um 
mar compartilhado, que 
preserve a vida marinha.

Camila Domit, bióloga 
do LEC-UFPR, explica 
que essas aparições 
indicam a recuperação da 
espécie, antes ameaçada 
até 2014, e que hoje 
conta com cerca de 30 
mil indivíduos, graças 
à proibição da caça 
comercial. Mas ainda 
existem desafios: a 
sobreposição das áreas 
de uso das baleias com 
atividades humanas, 
como mineração, portos 

e pesca. Por isso, a 
educação ambiental é 
essencial para proteger 
as jubartes.

A baleia-jubarte, 
Megaptera novaeangliae, 
pode chegar a 16 metros 
e pesar 40 toneladas, 
identificada por suas 
nadadeiras peitorais 
brancas e cauda com 
padrões de branco e 
preto. Esses animais 
formam pequenos 
grupos instáveis durante 
a migração e alternam 
entre a Antártica, onde 
se alimentam no verão, 
e o Brasil, onde se 
reproduzem no inverno e 
na primavera.

Presença de baleias no Litoral é 
sinal de recuperação da espécie; 
IAT inicia pesquisa da migração

GERAL.
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PL que incentiva emissão de notas fiscais rurais é 
apresentado no legislativo
Projetos de Lei e Moção foram apresentados na Câmara de Vereadores de Dionísio Cerqueira

Durante a sessão 
ordinária da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, realizada na 
segunda-feira, 2 de junho, 
foram apresentados 
dois importantes 
projetos de lei que agora 
seguem para análise das 
comissões responsáveis.

De acordo com o 
presidente Ederson 
Schenkel, esses projetos 
têm grande relevância 
para o desenvolvimento 
do município e para 
o atendimento das 
demandas da população 
local.

Um dos projetos 
em pauta propõe a 
construção de uma 
ponte em parceria com 
o município vizinho de 
Palma Sola. Essa obra 
é fundamental para 
melhorar a infraestrutura 
e a integração entre 
as duas cidades, 
facilitando o tráfego e o 

escoamento de produtos, 
além de promover 
o desenvolvimento 
econômico regional. 

“Esse tipo de projeto 
precisa passar aqui pela 
Câmara Municipal, pela 
avaliação dos vereadores 
para análise e assim 
seja aprovado”, destacou 
Ederson Schenkel, 
ressaltando a importância 
do processo legislativo 
para a concretização do 
projeto.

O segundo 
projeto, enviado pela 
administração municipal 
por meio da Secretaria 
de Agricultura, tem como 
objetivo o incentivo de 
horas máquinas para 
os produtores rurais do 
município. 

“Esse incentivo é 
muito aguardado pelos 
agricultores, que poderão 
contar com mais recursos 
para aprimorar suas 
atividades e aumentar 

a produtividade. Após a 
análise das comissões, o 
projeto estará disponível 
para que a Secretaria de 
Agricultura e Obras possa 
desenvolver serviços 
cada vez melhores para 
o setor rural de Dionísio 
Cerqueira”, afirmou o 
presidente.

Além dessas 
iniciativas, durante 
a mesma sessão foi 
apresentada e aprovada 
uma moção que será 
encaminhada ao 
Governador do Estado. 
Essa moção trata da 
melhoria no atendimento 
do número 190 da Polícia 
Militar, um tema que tem 
gerado preocupação na 
comunidade local. 

Na oportunidade 
Edinho comentou que 
após uma reunião com o 
presidente do Conselho 
Municipal de Segurança 
Pública (CONSEG), 
João Belmonte, tomou 

conhecimento quanto as 
dificuldades enfrentadas 
pela população para 
obter um retorno rápido 
quando aciona o número 
190, o que compromete a 
segurança e a eficácia das 
ações policiais.

“Além da questão 
do número de 
emergência da PM, 
Dionísio Cerqueira é um 
município de fronteira, 
com uma extensa área 
rural, três distritos e 
diversas comunidades 
que necessitam de 

atendimento policial 
eficiente. Atualmente, o 
efetivo do 36º Batalhão 
de Polícia Militar não é 
suficiente para suprir 
todas essas demandas, 
o que resulta em 
atrasos e insatisfação 
da população. Por isso, 
a moção também inclui 
um pedido formal para 
o aumento do efetivo 
policial no batalhão, 
buscando garantir mais 
segurança e agilidade no 
atendimento”, explicou 
Edinho.

Ederson Schenkel 
reforçou a importância 
dessa iniciativa, 
afirmando que “em 
conversa com o 
CONSEG, foi chegado 
um entendimento para 
buscar forças, nossos 
vereadores, junto ao 
Governo do Estado, junto 
à Secretaria de Estado e 
Segurança Pública, para 
que disponibilize mais 
policiais militares aqui 
para o 36º Batalhão, para 
melhor atender a nossa 
população”, finalizou.

GERAL.


